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L'été des lucioles de Gilles Paris  

 
 

" J’ai deux mamans et un papa qui ne veut pas 
grandir. " Ainsi commence l’histoire de Victor, qui 
vient d’arriver dans la villégiature familiale du 
Cap-Martin. Cet été caniculaire s’annonce sous le 
signe de l’étrange avec une invasion de lucioles, des 
pluies sèches et des orages aussi soudains que 
violents. Du haut de ses neuf ans, Victor a quelques 
certitudes. C’est parce que François n’ouvre pas son 
courrier qui s’amoncelle dans un placard que ses 
parents ne vivent plus ensemble. C’est parce que 
Claire et Pilar adorent regarder des mélos tout en 
mangeant du pop-corn qu’elles sont heureuses 
ensemble. Et c’est parce que les adultes n’aiment pas 
descendre les poubelles au local peint en vert qu’il a 
rencontré son meilleur ami Gaspard. Pourtant, de 
nombreuses questions restent sans réponse. 

Pourquoi François refuse-t-il de grandir ? Pourquoi Alicia, son aînée, fugue-t-elle 
sans arrêt ? Qui était Félicité, la sœur de son père dont on ne parle jamais ? Sur 
l’étroit chemin des douaniers qui surplombe la côte et relie Cap-Martin à Monaco, 
Victor rencontrera deux jumeaux, Tom et Nathan, qui lui ouvriront les portes d’un 
monde imaginaire et feront émerger des secrets de famille trop longtemps ensevelis. 
Gilles Paris brosse les portraits de personnages attachants – une ado nonchalante, 
une maman libraire, un père-enfant – et décrit avec tendresse l’univers poétique du 
petit Victor. Un roman d’apprentissage sensible et drôle. 

Qu'est-ce que j'en pense? 
Après avoir eu un énorme coup de cœur pour « Autobiographie d’une courgette », 
j’étais impatiente de retrouver la plume de Gilles Paris et, pour ce faire, j’ai choisi 

« L’été des lucioles ». 
Encore une fois, j’ai été conquise par la magnifique plume poétique de l’auteur et ce 

roman est un coup de cœur. 
 

«L’été des lucioles » ne m’a pas fait retomber en enfance comme l’avait fait 
« Autobiographie d’une courgette » mais ça ne m’a pas empêché de trouver Victor 

très attachant et de le suivre dans ses différentes aventures avec beaucoup de plaisir. 
J’ai beaucoup apprécié la relation qu’il créé avec Justine et son amitié pour Gaspard. 

 
Je me suis plus retrouvée dans la maman libraire qui a toujours un livre à la main. 

C’est vrai que je ne suis pas libraire mais je ne sors jamais de la maison sans un livre 
et je suis un peu comme elle dès que je peux lire, j’en profite. 
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J’ai beaucoup apprécié le côté mystérieux de ce roman. Il y a ce mystère qui plane 
autour de Nathan et Tom, les jumeaux ainsi que celui qui tourne autour de Félicité. 

On a envie d’aider Victor à les résoudre et de connaître les secrets de ces personnages. 
 

Ha et puis les décors, je ne connais pas du tout la région dont l’auteur parle dans son 
roman mais quel bonheur de pouvoir me les imaginer. J’en ferais une de mes 

prochaines destinations de vacances sans hésiter.  
Je me suis surprise à rêver plus d’une fois quand Victor nous parlait de lucioles de 

papillons. 
 

Quelques mots sur l'auteur 
 

 
 

Je profite de cette chronique pour vous parler d'un événement important qui m'a 
enchantée. Après quelques échanges sur Facebook avec Gilles Paris, j'ai eu la surprise 

de découvrir que vendredi dernier il était au Furet du Nord de Lille. Et oui j'y étais. 
Après avoir bravé la pluie, le bus et le tram et m'être retrouvée pour la première fois 

toute seule à Lille, (ce n'est pas que je ne connais pas Lille mais j'ai toujours cette 
petite appréhension de m'aventurer seule dans une grande ville) je me suis installée 

à  l'espace rencontre du Furet du Nord et j'ai vu arriver Gilles Paris.  
 

Je ne vous ferais pas d'énorme compte rendu car je ne suis pas trop douée pour ça 
mais j'ai juste envie de vous dire que je suis rentrée de cette rencontre des étoiles 

pleins les yeux. Pendant la conférence, Gilles Paris a su me faire rêver en parlant des 
personnages et des décors de "L'été des lucioles". 

 
Je suis également enchantée de l'échange que j'ai pu avoir avec l'auteur lors de la 

séance de dédicace. Bref, c'est une rencontre que je ne suis pas prête d'oublier et si 
Gilles Paris repasse dans la région je ne manquerais pas de braver la pluie et le vent 

pour y retourner. 
Je n'ai qu'un seul regret c'est d'avoir été tellement subjuguée par ce moment que j'en 

ai oublié le plus important, la photo. 
Je terminerais juste par remercier l'auteur et le Furet du Nord pour cet instant 

magique en compagnie des lucioles. 


